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Anwesende Fachschaften: 

1. Angl./Rom. 

2. SoPo 

3. Theologie 

4. Philosophie 

5. Physik 

6. Biologie 

7. Psychologie 

8. WiPo 

9. Pharmazie 

10. PdE 

11. Biochemie 

12. Linguistik/Phonetik 

13. Skandinavistik 

14. Geographie 

15. WiSo 

16. Geowissenschaften 

17. Ingenieurwissenschaften 

18. Mathematik 

19. Geschichte 

20. Argar und Ökotrophologie 

21. Pädagogik 

22. Informatik 

23. Jura 

 

 

TOP 1 Begrüßung und Formalia 

 

a) Prüfung der Beschlussfähigkeit 

-> gegeben 

 

b) Beschluss des Protokolls 

-> angenommen 

 

 

TOP 2 Berichte 

a) aus der FVK-Koordination 

• Termin "Causa Hanisch": 

o Juristisches Ergebnis muss intern behandelt werden. 

o Es gab viele Widersprüche seitens Hanisch (Bsp.: Auf die Frage "Sind Sie sich 

der Konsequenzen bewusst?" Hat er zuerst genickt, dann den Kopf geschüttelt 

und anschließend formuliert, dass es zu Beginn nicht der Fall gewesen wäre. 

o AStA behält sich weitere Schritte vor 

o Hanisch hält nächstes Semester Aufbauvorlesung, aber es gibt eine Alternative 
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(von Frau Lingelbach) 

o Probleme/Bedenken/etc. gerne an das Historische Seminar 

o Gutachten wird von der Rechtsberatung eingesehen. 

o Anzeige: Möglichkeit in Bezug auf den NS-Gruß? - wird geprüft. 

o Fortsetzung folgt... 

• Umlaufverfahren: 

o Überarbeiteter Brief wurde versandt. 

o Präsidium soll sich endlich gegen Verwaltungsgebühren aussprechen :( 

• Sprachliche Probleme für Internationale Studierende?  

o Von C1 auf C2 Erhöhung 

o AStA-Referat für Internationale Studierende soll mit einbezogen werden. 

 

b) aus dem AStA 

 

• Verwaltungsgebühren 

o Demo am 16.01.2025 

o Danke an alle Beteiligten/Helfenden. 

o Grundargument: "Wir haben kein Geld" wurde mittlerweile zu häufig 

verwendet... 

o Kabinett: Finaler Prozess wird sich wohl bis Oktober ziehen... 

o Petition: 2000 Stimmen wurden in ~20 Std. erreicht. Einladung in den 

Petitionsausschuss! 

o Petition wird nochmal rumgeschickt. 

• Jour Fixe: 

o Hanisch - Stellungnahme seitens des AStA und der FVK hat für Aufregung 

gesorgt (es sollen unterschiedliche Kenntnisse über Publizierungen darüber im 

Raum gestanden haben). 

o FS ohne Räume - Wurde angesprochen und soll auf dem nächsten Jour Fixe 

vertieft werden. (Rausschmiss wegen Umbaumaßnahmen) 

o Thema Tauchen - AfD-Direktkandidat ist indirekt angestellt an der Uni (Teil 

des Sportzentrums und dadurch Teil der Uni) in einer Leitungsposition. 

▪ Es soll mit den Verantwortlichen gesprochen werden (Position zum 

eigenen Mitarbeiter) 

▪  Vorgehen soll diskutiert werden. 

▪ Demokratiearbeit! 

▪ AStA will zum Thema Bundestagswahl noch etwas veröffentlichen. 

• Fachschaftsreferat: 
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o Amélie hat Kuchen mitgebracht 

o Mental Health Workshop - Anmeldungen noch bis zum 10.02.2025 an: 

fachschaft@asta.uni-kiel.de 

o Eingangsmail wird verschickt. 

     

c) aus dem StuPa 

• Vollversammlung - Kenan war auch auf der Bühne! :) 

o StuPa-Mail dazu wurde teilweise nicht berücksichtigt (Lehre hat teilweise 

trotzdem stattgefunden). Es gab dazu eine Stellungnahme zu dem Thema 

Ankündigungen von Vollversammlung. 

o In diesem Fall wurde es vom Präsidium nicht rechtzeitig weitergegeben. 

• Nächste Sitzung: 10.02.2025 

• Wahlausschuss: eine Person wurde gewählt. Min. 3, besser 6 Menschen werden 

benötigt! Gerne bis zum 10.03.2025 beim StuPa-Präsidium bewerben! (3 Monate 

AStA-Aufwandsentschädigung dafür) - März bis Juni 

o Aufstellung für beide möglich?  

o Technisch nicht einfach umsetzbar? Beim Wahlausschuss melden für welches 

Fach man wahlberechtigt sein will (WENN es nicht das Erstfach sein soll). 

o Namensänderung von FS: JETZT melden, dann geht es vllt. noch durch an: 

wahl@studiwahlen.uni-kiel.de 

 

TOP 3 Antrag SoPo (Zeitbegrenzung) 

 

• Problem ist, dass die FVK-Sitzungen in jüngster Zeit sehr lang waren 

• Beschlussfähigkeit: Könnte es vllt. helfen, wenn man die Sitzungszeit begrenzt? 

o Idee: 2-3 Stunden. 

• FVK-Gedanken dazu: 

• Anordnung der TOPs verändern 

o Problematik: TOPs fallen deswegen weg?  

o Bei 2 Mal im Monat wäre es ebenfalls schwierig alle FS anwesend zu 

haben. 

• Aktuell viele große TOPs (Mehr Austausch wird begrüßt aber auch viele 

Themen, wie der Hanisch-Fall) 

• Dynamisch entscheiden (z.B. wenn zu viele FS gehen)? 

• Leitungsperspektivisch wird vieles wiederholt (da vllt. mehr abbrechen?). 

• Einziges Gremium, dass um 18:30 beginnt. Diese Zeit auf 18:00 Uhr legen? 

• Idee: Den Top Berichte zeitlich beschränken (auf z.B. max. 1 Std.). 

• Weitere Idee: FVK zweiteilen, in einen Berichts- und einen Beschluss-Teil. 

• Länge schwierig, da es nicht unbedingt absehbar ist, wie lange die Berichte 

gehen (unnötige Pause könnte entstehen). 

• Umlaufbeschlüsse statt Beschlüsse vor Ort? 

mailto:fachschaft@asta.uni-kiel.de
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• Anträge vor der Sitzung rumschicken? (z.B. Donnerstag-Abend) + 

Voraussichtlichen Zeiten mit einplanen. 

• Möchten wir wie das StuPa sein und feste Strukturen haben oder eine offene und 

flexible Runde darstellen?  

• Soll dieser Punkt als Bündel weitergeführt werden oder getrennt behandelt werden? 

• Vorschlag vom AStA: Arbeitsgruppen bilden. Vor Ort dann über Berichte laufen 

lassen. 

• Die FVK-Koordination "nimmt das mal so mit." 

 

TOP 4 SIT 

• Umlaufverfahren ist durch.  

Ergebnis: 17/0/3/1 (Für/Gegen/Enthaltung/Ungültig) 

• Soll im Anschluss an das Präsidium geschickt werden. 

• Evtl. auch den Instituten? 

• ALLE kriegen den Brief  

• WiSe zu SoSe umändern. 

• Letzter Absatz wirkt entkräftigend? 

• Wir empfehlen nur, Fachschaften müssen es nicht umsetzen 

• Wir sagen zeitnah Bescheid, wenn etwas vom Präsidium kommt. 

• offener Brief soll an Präsidium und Dekane verschickt werden 

• Brauchen wir ein Ultimatum? 

o -> 1 Woche nach Absendung. 

o - per Akklamation beschlossen. 

 

TOP 5 Brandmauer 

• FS Mathe: Problem, dass die Brandmauer nicht mehr vorhanden ist und wir uns 

ebenfalls beteiligen sollen. 

• Was sollen wir konkret tun? 

• Diskussion: 

• FS Physik: Wir sind hochschulpolitisch, nicht der Ort dafür.  

• AStA ist eher dafür zuständig! 

o AStA: Sieht Gefahr, §72 im Hochschulgesetz wird in Bezug dazu als 

Grundlage für Uni-interne Möglichkeit gesehen.  

• StuPa: Abs. 4 sieht die FVK darin, allerdings wäre das in diesem Fall ebenfalls 

indirekt. Es wäre dennoch zu parteipolitisch, weniger hochschulpolitisch. 

➔ GO-Antrag: 

    Redeliste schließen. 

➔ Ergebnis: 9/7/3 (Ja/Nein/Ungültig). 
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• Aufruf - FS Mathe: bei Demo beteiligen, die sie planen. 

• Als FSen können Demos dazu organisiert und durchgeführt werden 

• Wird als TOP bei der nächsten AStA-Sitzung besprochen! (Kommt also gerne vorbei 

diesen Donnerstag). 

 

TOP 6 Verschiedenes 

• AStA-Stellen frei. 

• FS-Informatik: Pressestelle bastelt an Webseiten rum. Informatik ist unglücklich über 

die Änderungen und anderen Instituten sollen folgen. (Als Info gedacht: "Da kommt 

was auf euch zu!") 

• Stellungnahme zum Thema "AfD-Verbot" aus dem StuPa wird an die FVK 

weitergeleitet und darüber über an die FSen verteilt. 

• FVK: Spieleabend im März: Terminumfrage per Mail und Whatsapp. 

• MINTspace: Am 13.02.2025 eröffnet der MINTspace "offiziell". MINT-Fachschaften 

sind herzlich eingeladen. 

• WLAN-Beschwerden (FS WiSo): Entwurf wird versendet. 

 

Ende: 21:29 

 

 


